



*“En el cigarral se reúnen unos amigos que saben serlo, y uno de ellos, Federico García Lorca, que quiere comerse la tierra roja del olivar untada en pan y que, acalorado, se arroja vestido al estanque de la fuente, empieza, al atardecer, la lectura de Bodas de Sangre, provocando en los que le escuchan una indescriptible emoción”*

*Gregorio Marañón (hijo), sobre el Cigarral de su padre en Toledo*

*Bienvenida al Ayuntamiento de La Vall D'Ebo (Alicante), nuevo socio de AEMO*

*Bienvenida al Ayuntamiento de Caseres (Tarragona), nuevo socio de AEMO*

## Portada

### Cantos de sirena entorno al Grupo Sos

*Ruiz Mateos y Arozamena (ex de La Casera) compiten por entrar en el Grupo Sos empleando las más complicadas artes financieras, eso sí, todas tienen un objetivo común: comprar a precio de saldo y sin una aportación importante de capital. Ante esta avalancha de ofertas fantasmas la CNMV vuelve a suspender las acciones del grupo agroalimentario que se dispara en bolsa*

## Noticias del Sector

### El vertiginoso ritmo de salida de aceite de oliva consigue absorber una producción que será mayor de la esperada en la presente campaña

*La cosecha 2009/2010 de aceite de oliva en España parece que será superior a la esperada y podría superar ampliamente el 1.300.000 T. Las ventas en marzo siguen la tendencia al alza y podrían alcanzar las 130.000 T, lo que proyectado en 12 meses absorberá la alta producción*

### Caja Rural apuesta por financiar la renovación del olivar tradicional de Jaén

*Condiciones favorables para préstamos con un plazo de amortización de 12 años, 3 años de carencia de capital, interés del 4.5% anual y apertura del 0.5%. Estos son los términos de un Convenio entre Caja Rural y una empresa dedicada a la reestructuración del olivar*

### Robledillo de Gata, capital mundial de la Cultura de Aceite durante tres días

*El bello municipio cacereño acoge el III Congreso de Olearum y congrega a más de 50 románticos del aceite que celebran su cita anual*

## AEMO News

### El municipio toledano de Mora acogerá el I Salón Nacional del Aceite de Oliva

*Organizado por el Ayuntamiento de Mora y patrocinado por la Junta de Castilla La Mancha, Diputación de Toledo y Caja Rural de Toledo tendrá lugar del 22 al 25 de abril. Se une así a la Fiesta del Olivo de este municipio de AEMO, cuna del aceite manchego*

## Cantos de sirena entorno al Grupo SOS

*Ruiz Mateos y Arozamena (ex de La Casera) compiten por entrar en el Grupo Sos empleando las más complicadas artes financieras, eso sí, todas tienen un objetivo común: comprar a precio de saldo y sin una aportación importante de capital. Ante esta avalancha de ofertas fantasmas la CNMV vuelve a suspender las acciones del grupo agroalimentario que se dispara en bolsa*

El Grupo Sos es un caramelo por sus marcas y una bomba de relojería por su pasivo, eso hace que grandes empresas o capitales se acerquen a él queriendo adquirirlo pero sin una apuesta clara y solvente, sino empleando complicadísimas fórmulas de ingeniería financiera que concluyen con una aportación limitada para hacerse con un paquete decisivo en la compañía. En síntesis todos quieren hincarle el diente pero sin arriesgar su dentadura.

Puede que al final se materialicen o puede que simplemente sean cantos de sirena. En las últimas semanas, Sos ha vuelto a moverse al son de la posible entrada de nuevos accionistas, aunque las ofertas no han pasado de ser simples manifestaciones de intenciones cargadas de ingeniería financiera y tratando de aportar la mínima aportación económica.

Una espiral de presuntas ofertas que, al menos de puertas afuera, no está influyendo en el día a día de la compañía presidida por Mariano Pérez Claver. Pero la Bolsa va por libre. El pasado lunes, cuando la sociedad estadounidense Cambium hizo acto de presencia, los títulos de Sos se apuntaron una subida del 14,6%, aunque el martes se desinfló un 7,83%. Desde el pasado viernes 19 de marzo hasta ayer el repunte del grupo al calor de Cambium ha sido del 7%.

Este último acercamiento se ha gestado bajo la dirección del español -y ex presidente de La Casera- José de Diego Arozamena. Una operación que conllevaría un elevado número de requisitos, por ejemplo, la exención de una opa obligatoria ya que sus intenciones, de llegar a concretarse, supondrían hacerse con el 33,5% del capital, por encima del tope del 30% que marca la ley para evitar una oferta por el 100% de las acciones. Una petición de exención "que no se ha consultado con CNMV y que podría hacer inviable este tipo de operación", según apuntaba Cambium al regulador.

Pero el principal problema no son los términos de estas propuestas, sino que no se puede hablar de oferta como tal. De hecho, Cambium tan sólo ha reconocido que "está evaluando la posibilidad de estructurar una operación de inyección de capital en Sos por importe de 300 millones de euros", que se realizaría a través de una ampliación de capital y del canje de deuda y de participaciones preferentes.

Cambium, que tienen su sede en Nueva York, ya se ha encontrado cerrada la primera puerta. Pero no del grupo de alimentación, al que aún no se ha acercado. El primer rechazo le ha llegado de Rothschild, el asesor financiero del más de medio centenar de entidades acreedoras de Sos, a las que adeuda más de 1.300 millones de euros. Tras la presentación que Cambium y Lindsay Goldberg -el fondo de capital riesgo que le acompañaría en la oferta- realizaron a Rothschild, éste indicó "que no tenían interés en una operación de las características indicadas". Además, reconoce que "el acuerdo con dicho sindicato de acreedores resulta esencial en el contexto de la operación planteada". Es decir, la propuesta por ahora no ha pasado por la mesa ni del consejo de administración de Sos, ni a la de sus principales accionistas, ni cuenta con el visto bueno de sus acreedores.

Más o menos similar es el caso de Nueva Rumasa. La sociedad controlada por la familia Ruiz Mateos ya ha comunicado en dos ocasiones que le gustaría hacerse con el 28,4% de Sos y que tiene "intención de realizar una propuesta de adquisición a un número reducido (no superior a cinco) de accionistas significativos de Sos", según apuntaba a la CNMV. Una operación que se abonaría a diez años. Por el momento y en la tercera embestida de Nueva Rumasa, la oferta es ahora de 3.5 € por acción.

Tanto la declaración de intenciones de Cambium como la de Nueva Rumasa han respondido a sendas solicitudes por parte de la CNMV, ya que el regulador ha entendido que al hacerse eco los medios de comunicación de ambos movimientos se podría estar influyendo en la cotización de Sos, aunque se tratara sólo de rumores que no lleguen a materializarse.

Por el momento, la compañía guarda silencio. "Sin comentarios" ante la posibilidad de que alguna de las

propuestas llegue a materializarse. Pero no hay que olvidar que Sos dejó hace tiempo la puerta abierta a la entrada de nuevos accionistas. La compañía necesita inyecciones de liquidez y tiene pendiente una ampliación de capital por valor de 140 millones de euros. Una operación en la que podrían entrar desde firmas de capital riesgo, hasta sociedades vinculadas a family office españolas.

### **El vertiginoso ritmo de salida de aceite de oliva consigue absorber una producción que será mayor de la esperada en la presente campaña**

***La cosecha 2009/2010 de aceite de oliva en España parece que será superior a la esperada y podría superar ampliamente el 1.300.000 T. Las ventas en marzo siguen la tendencia al alza y podrían alcanzar las 130.000 T, lo que proyectado en 12 meses absorberá la alta producción***

Aunque nos encontramos a la espera de los datos oficiales de la Agencia del Aceite de Oliva para el mes de marzo, lo que se producirá el próximo miércoles, fuentes del Sector y algunos medios de comunicación ya están adelantando cifras y parece que ciertamente habrá sorpresa.

La campaña de aceite de oliva podría arrojar cifras mayores de las esperadas y a 1 de abril ya nadie duda que se habrá sobrepasado 1.300.000 T de producción en España.

Parece que las pérdidas derivadas de las persistentes lluvias se podrían haber compensado por el efecto positivo de las mismas en la aceituna y por la entrada en producción de nuevas explotaciones que además son recolectadas en los primeros meses de la campaña. Sólo Jaén superará las 550.000 T a 31 de marzo.

Dicho esto también hay que señalar que habrá una agradable sorpresa respecto a las salidas de aceite de nuestras almazaras que podrían alcanzar las 130.000 T durante el mes de marzo, lo que supondría un record mensual sin precedentes y confirmaría la tendencia al alza de las ventas de aceite de oliva, todo ello en una situación ciertamente difícil en el contexto económico.

Así pues y como conclusión diremos que la producción será alta, lo que será la tónica irremediable en los próximos años y empezará a convertirse en un dato estructural, pero que las salidas de aceite acompañan a estas producciones crecientes y logran equilibrar el balance, siendo esto último la verdadera clave para conseguir unos precios competitivos en origen.

### **Caja Rural apuesta por financiar la renovación del olivar tradicional de Jaén**

***Condiciones favorables para préstamos a la reestructuración con un plazo de amortización de 12 años, 3 años de carencia de capital, interés al 4.5% anual y apertura de 0.5%. Estos son los términos de un Convenio entre Caja Rural y una empresa dedicada a la reestructuración del olivar***

La Caja Rural de Jaén parece apostar por la reestructuración del olivar de su provincia y por ello ha habilitado un Convenio con la empresa CBH Agro en el que se pretende financiar "planes de reconversión del olivar tradicional con objeto de transformarlo en un cultivo intensivo, moderno y competitivo, adaptándolo así a las más innovadoras tecnologías y sistemas de plantación, riego, seguimiento del cultivo y recolección, optimizando así la productividad y minimizando sus costes de explotación", según informan las partes que han suscrito el Convenio.

Señalan además que a través de este proyecto se ofrecerá al olivicultor un servicio de transformación "llave en mano" estudiando la viabilidad de cada proyecto y realizando la propuesta de renovación que más se adapte a cada parcela

El Convenio, que apadrina el proyecto llamado Renovoliva, garantiza la financiación de hasta el 90% de la

inversión y tiene 3 años de carencia de capital y 12 años más de amortización al 4.5%.

CBH Agro es una empresa de servicios agrícolas nacida en Lopera (Jaén), pero que por razones geoestratégicas tiene su sede actual en Córdoba.

La reestructuración del olivar tradicional, en explotaciones con cierta dimensión, es aconsejable visto el escenario de precios y costes actual en el cultivo del olivo.

Suponemos que el acuerdo al que aludimos será sólo el principio y que surgirán nuevos acuerdos y convenios para poder abordar una reestructuración que es muy amplia, dura, costosa pero seguramente necesaria para abordar el futuro de muchas explotaciones, especialmente en la provincia que ostenta la mayor superficie de olivar en el mundo: Jaén.

### **Robledillo de Gata, capital mundial de la Cultura de Aceite durante tres días**

*El bello municipio cacereño acoge el III Congreso de Olearum y congrega a más de 50 románticos del aceite que celebran su cita anual*

Robledillo de Gata, pequeño municipio cacereño enclavado en plena Sierra de Gata y donde residen unos 90 habitantes, se ha convertido por unos días en la capital mundial de la Cultura del Aceite al acoger el III Congreso de Olearum, Asociación para la defensa de la cultura y patrimonio del aceite ([www.olearum.es](http://www.olearum.es)).

Esta asociación se compone de unas 50 personas que por una u otra razón están ligadas al olivar y el aceite de oliva. Propietarios de antiguas almazaras, productores de aceite de oliva, expertos oleícolas o enamorados del mundo olivarero forman Olearum, personas que provienen de los más diversos puntos de la geografía española como Huesca, Lleida, Tarragona, Castellón, Alicante, Toledo, Salamanca, Jaén, Córdoba, Málaga, Sevilla o Cáceres.

Su presidente, el Dr. Francisco Lorenzo, ha conseguido agrupar entorno a Olearum al más variopinto grupo de personas y personajes que podríamos definir como los románticos del aceite de oliva.

Con un intenso y emocionante programa de trabajo el Congreso comenzó el viernes 9 de abril con ponencias científicas a cargo de Agustín Iglesias del Centro de Formación de Moraleja que disertó sobre la importancia del olivar en la Sierra de Gata, José M<sup>a</sup> Penco de AEMO que expuso los diferentes costes del cultivo del olivo, Luis Navarro del IFAPA que presentó un estudio sobre la percepción de la calidad por parte de los consumidores, el catedrático de la Universidad de Extremadura Jesús Ventana que habló sobre los productos tradicionales de calidad, concluyendo el Dr. Francisco Javier Barbancho con una interesante charla sobre el aceite de oliva en el mundo antiguo.

Posteriormente se celebró la Asamblea anual de Olearum donde se dio entrada a cuatro nuevos miembros que son Carmen Ybarra, propietaria de un antiguo molino con prensa de viga en Morón de la Frontera (Hacienda Molino Nuevo), Fermín Rodríguez, titular de Aceites Vizcántar de Priego de Córdoba, José M<sup>a</sup> López Simón propietarios de la almazara del Tío José María en Orihuela y Carlos Serra Brugera, dinamizador oleoturístico que posee una empresa de llamada Natao Sierra de Segura.

Además de estos actos formales el programa del Congreso, durante los tres días de su celebración, estuvo plagado de actos paralelos como la plantación de un jardín de variedades de olivo traídas por los congresistas, visitas a antiguos museos situados en pueblos colindantes de la Sierra de Gata o las Hurdes, o la entrega del *Premio (Memorial) Agustí Serés* a Paco Lorenzo por su libro "Museos del Olivo en España".

El Congreso se celebró con el patrocinio y el apoyo técnico de la Asociación para el Desarrollo Integral de la Sierra de Gata, Adisgata, que realizó un extraordinario trabajo en coordinación con el miembro de Olearum y anfitrión el Dr. Julio Rodríguez-Calvarro.

La celebración de encuentros como el descrito demuestran que el mundo oleícola va mucho más allá de

los mercados, la crisis de precios o las últimas técnicas de cultivo y se sustenta en personas y territorios que desde hace siglos han hecho del olivar su cultura y su forma de vida.

El próximo congreso de Olearum, ya en 2011, tendrá lugar en Mora de Toledo.

### **El municipio toledano de Mora acogerá el I Salón Nacional del Aceite de Oliva**

***Organizado por el Ayuntamiento de Mora y patrocinado por la Junta de Castilla La Mancha, Diputación de Toledo y Caja Rural de Toledo tendrá lugar del 22 al 25 de abril. Se une así a la Fiesta del Olivo de este municipio de AEMO, cuna del aceite manchego***

El Ayuntamiento de Mora, con el patrocinio de la Caja Rural de Toledo, la Diputación toledana y la Consejería de Agricultura y Desarrollo Rural, organiza el I Salón Nacional del Aceite de Oliva e Industria Oleícola, evolución de la antigua feria comarcal de Mora, localidad que organiza cada año la Fiesta del Olivo.

El programa incluye la celebración de jornadas técnicas, talleres temáticos, muestras gastronómicas de aceite de oliva y cocina natural, degustaciones comentadas de variedades de aceite y visitas guiadas al Museo del Aceite.

En el acto de presentación han estado presentes el alcalde de Mora, José Manuel Villarrubia; el consejero de Agricultura y Desarrollo Rural, José Luis Martínez Guijarro, y el presidente de Caja Rural de Toledo y de la cooperativa Nuestra Señora de la Antigua de Mora, Andrés Gómez Mora, entre otros.

El Salón, que se celebrará en la localidad toledana del 22 al 26 de abril, debe servir, según el alcalde, para "promocionar el aceite de oliva virgen extra, mostrando al visitante las excelencias de este producto".

Para el consejero de Agricultura y Desarrollo Rural, la próxima semana permitirá "convertir a Mora y toda Castilla-La Mancha en un referente del sector del aceite de oliva a nivel nacional".

En términos similares se ha expresado Andrés Gómez Mora, presidente de Caja Rural de Toledo, de la cooperativa Nuestra Señora de la Antigua de Mora y del Consejo Regulador de la Denominación de Origen Montes de Toledo, quien ha indicado que el Salón aspira a "convertirse en un referente a nivel nacional e internacional".

El consejero, por otra parte, ha manifestado que, aunque las lluvias y las heladas no han supuesto una merma de la producción tan alta como se esperaba, el Gobierno regional cumplirá su compromiso y pondrá en marcha una línea de ayudas para heladas en aquellas zonas en la que los árboles se hayan visto seriamente afectados.

*El Boletín e-Oliver tiene **2.561** suscriptores*

*Todos los números de e-Oliver se publican semanalmente en:*

[www.aemo.es](http://www.aemo.es)

[www.dipusevilla.es](http://www.dipusevilla.es)

[www.agronegocios.es](http://www.agronegocios.es)